
Niederschrift der 01. Sitzung des Sozialausschusses des Stadtrates der Stadt Wanzleben 
Börde am 20. Oktober 2014- öffentlicher Teil 
AZ: 101310.10.14.01-01 

Beginn: 
Ende: 

Ort: 

Anwesend: 

Abwesend: 

Gäste: 

19:00 Uhr 
20:10 Uhr 

OT Wanzleben, Markt 1 -2 (Rathauskeller) 

Stadträte : 
Herr Schmidt (Ausschussvorsitzender), Herr Telschow, Herr Jockisch, 
Frau Wiese, Frau Behne, Frau Rummel 

sachkundige Einwohner: 
Herr Quabs, Herr Dr. Jander, Frau Graßhoff, Herr Jakowicz 

Frau Dammering - Amtsleiterin Ordnungsamt und Protokollatin 

Frau Hoppe (Stadträtin) 

keine 

Tagesordnung öffentlicher Teil: 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung des Sozialausschusses vom 

05. Mai 2014 
4. Bestimmung des stellvertretenden Vorsitzenden des Sozialausschusses 
5. Festlegung der Schwerpunkte für die Arbeit des Ausschusses für die laufende 

Legislaturperiode 
6. Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Sozialausschusses 

Tagesordnung nichtöffentlicher Teil: 
7. Genehmigung der Niederschriften (nichtöffentlicher Teil) der Sitzungen des 

Sozialausschusses vom 05 . Mai 2014 
8. Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Sozialausschusses 

Zu TOP 1 

Herr Schmidt 
eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Ausschusses. 
stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. 
mit 6 Stadträten und 4 sachkundigen Einwohnern ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

Zu TOP2 

Herr Schmidt 
stellt die Tagesordnung vor und fragt ob es Änderungen gibt. - keine 

Abstimmung über die Tagesordnung: 11 x ja, einstimmig 



"-..../ 

"-..../ 

Zu TOP3 

Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung des Sozialausschusses 
vom 05.05. 2014: 1 x ja, 0 x nein, 5 x Enthaltung (Stadträte) 

0 x ja, 0 x nein, 4 x Enthaltung (sachkundige Einwohner) 

Zu TOP4 

Herr Schmidt 
bittet um Vorschläge für den Stellvertreter. 
stellt gleichzeitig den Antrag auf öffentliche Abstimmung. 

Abstimmungsergebnis: 10 x ja, einstimmig 

Aus den Reihen des Ausschusses wird die Frage gestellt, ob auch sachkundige Einwohner die 
Funktion übernehmen können- dieses wird vereint. Daraufhin bekundet Herr Jockisch 
Interesse den Stellvertreter zu übernehmen. Weitere Vorschläge werden nicht unterbreitet 

Abstimmungsergebnis: 5 x ja, 0 x nein, 1 x Enthaltung (Stadträte) 
4 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung (sachkundige Einwohner) 

Herr Schmidt 
gratuliert Herrn Jockisch und gibt seiner Freude Ausdruck einen so erfahrenen Stadtrat 
an seiner Seite zu haben. 

Zu TOP 5 

Herr Schmidt 
bittet um Zuarbeit der einzelnen Mitglieder. 

Herr Jockisch 
ergreift das Wort und bekräftigt nochmals den Beschluss des Stadtrates alle 5 
Grundschulen zu erhalten, vor dem Hintergrund der Änderung der Einzugsbereiche. 
dieses Solidaritätsprinzip sollte oberste Priorität haben, trotz der angekündigten 
Verordnung, die Mindestschülerzahlen im ländlichen Raum auf 60 zu begrenzen. 

Herr Jakowicz 
bittet um eine Vorstellrunde der Sozialausschussmitglieder. 

Alle Mitglieder stellen sich nacheinander vor. 

In der anschließenden Gesprächsrunde werden neben der Schulentwicklung folgende 
Schwerpunkte angesprochen: 

Kita Betreuung 
Heimat- und Traditionspflege 
soziale Einrichtungen 
Gemeinschaftseinrichtungen 
Kultur- und Sportstätten 

Für die nächste Sitzung werden die vorhandenen Unterlagen hinsichtlich der Nutzung der 
Kultur- und Bürgerhäuser mit dem Protokoll verschickt. Die abschließende Beschlussfassung 
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Für die nächste Sitzung werden die vorhandenen Unterlagen hinsichtlich der Nutzung der 
Kultur- und Bürgerhäuser mit dem Protokoll verschickt. Die abschließende Beschlussfassung 
kam während der letzten Legislaturperiode nicht zustande, da das Ortsrecht bis 01.012015 
festgeschrieben ist. 

Für die nächsten Sitzungen ist geplant, alle Einrichtungen der Stadt Wanzleben- Börde in den 
Ortsteilen zu besuchen. Den Anfang wird die Grundschule ZD Klein Wanzleben machen, in 
der ebenfalls Vereine und das Schulmuseum eine Heimat gefunden haben. 

Frau Dammering wird Terminabsprachen mit der OS-Leiterin treffen. Vorgesehen ist der 
24. November 2014 als nächster Sitzungstermin. 

Zu TOP6 

Herr Jackowicz 
fragt nach, ob es bereits Erkenntnisse über die Unterbringung der Sekundarschüler in 
Wanzleben gibt (die Schule wird komplett saniert und die Schüler werden an anderen 
Schulen unterrichtet). 

Dies wird verneint. 

Herr Quabs 
bittet zu überlegen ggf. für die Feierlichkeiten in allen Orten zentral ein großes 
Festzelt zu erwerben und dann bei Bedarf in den Orten aufzustellen. 

Es wird zu bedenken gegeben, das eine Anschaffung und Bewirtschaftung kaum realisierbar 
ist. 

Herr Dr. Jander 
spricht die Notwendigkeit an, den Autobahnlärm für Hohendodeleben zu reduzieren. 

Schließung der Sitzung - öffentlicher Teil. 

Ausschussvorsitzender 

~ . 

S.D~ 
Protokollantin 


